



VII REUNIÓN DEL COMITÉ DE INTEGRACIÓN FRONTERIZA
BELLA UNIÓN - MONTE CASEROS

Ciudad de Bella Unión, 9 de septiembre de 2019.

COMISIÓN DE SALUD E HIGIENE

En la Ciudad de Bella Unión Departamento de Artigas, República Oriental del Uruguay, el día 9 de septiembre de 2019, se realizó la Reunión de la Comisión de Salud e Higiene en el ámbito del VII Comité de Integración Monte Caseros-Bella Unión.

La reunión fue coordinada por el Sec. Germán Spitznagel del Consulado General de la República Argentina en Montevideo, República Oriental del Uruguay.

Al final de la presente Acta, se adjunta el listado de participantes por la República Argentina y la República Oriental del Uruguay.

De acuerdo con la agenda acordada previamente, fueron discutidos los siguientes temas:

Con respecto a la temática de salud alrededor de los siguientes ejes Determinantes sociales, Integración en Salud, Escudo Epidemiológico, Recursos Humanos y Sistemas de Salud, se convino realizar una reunión de coordinación en temas de salud donde se haga una presentación de las prestaciones de cada localidad y las formas de funcionamiento de cada sistema de salud.

Destacaron la importancia de la revalidación de los títulos al menos a nivel local a fin de que los recursos humanos se compartan entre localidades.

El representante de Barra du Quaraí puso a disposición las capacidades de la Universidad UNIPAMPA a fin de diseñar la cooperación en materia de salud.

En relación a la Articulación de Políticas en materia de salud, tales como epidemias y enfermedades infectocontagiosas, se convino en intercambiar el estado de situación en cuanto a epidemias y enfermedades infectocontagiosas así como también los detalles del plan de vacunación de conocer los desafíos existentes.

Para trabajar coordinadamente en una política de Integración en Salud, se propuso generar un área de salud fronteriza para aplicar políticas en conjunto.

Se coincidió en la importancia de elaborar un mapa de Capacidades Médicas Transfronterizo, que incluya una evaluación de la Tecnología Sanitaria y los Servicios Asistenciales de Salud, comprometiéndose a trabajar en este proyecto en las reuniones de coordinación en materia de salud.

En relación a la evaluación de la posibilidad de desarrollar campañas de promoción de salud conjuntas. Se convino tratar el tema en la reunión en materia de salud.

Respecto a conformar una Comisión permanente de salud para tratar temas como leishmaniasis, enfermedades transmisibles, complementación de servicios, dengue, zika y chikunguña, destacaron la leishmaniasis como un enemigo común a combatir. Así como también la importancia de armar un equipo de trabajo conjunto para coordinar la prestación de servicios, los recursos humanos y los insumos a nivel región.

La representante de ASSE destacó el trabajo que ya realizan en conjunto con Brasil, en particular la utilización del Ómnibus que presta servicios sanitarios y propuso compartir la cartera de servicios prestados para conocer los servicios de cada localidad.

La representante del Ministerio de Salud de Corrientes destacó que la Provincia tiene una Ambulancha que utilizan en la isla de Apipé que se podría implementar en la región.

Se destacó la importancia de proponer a la CARU la conformación de un grupo de trabajo de investigación sobre condiciones del Río Uruguay que afecten a la salud de la población.

- Otros Temas:



La Secretaría de Salud y Desarrollo Social mediante la Dirección de Proyectos Especiales y Cooperación Internacional y su Área de Asuntos Fronterizos, propone realizar actividades Binacionales mediante la implementación de Talleres y Actividades Culturales con participación de Jóvenes locales y emprendedores, teniendo en cuenta la capacitación para la inclusión laboral como tema para FOAR en próximas Comixtas en materia de Cooperación Internacional. Asimismo, Uruguay propone mediante la Dirección de Cooperación Internacional del MIDES, proyectos donde se realice el intercambio de conocimiento de experiencias sobre la temática de la ley de compras públicas y sus efectos en su territorio, y replicar esta iniciativa en los otros Comité con Uruguay. Dichas temáticas serían los proyectos para presentar en FOAR en Comixtas próximas para el área de Localidades de fronteras.

Los participantes destacaron las repercusiones que puede tener la política diferenciada en ambos países respecto a la cuestión de la interrupción del embarazo y se compartieron experiencias sobre el tema.

La representante del Ministerio de Salud de Corrientes destacó el efecto negativo que tiene la quema de la caña, el uso de agrotóxicos y el uso de la vinasa como fertilizante sobre la localidad de Monte Caseros.

Participantes:

Daniela Gularte Directora de la Red de Atención Primaria de ASSE

Karina Trivel Adjunta de Artigas a la Red de Atención Primaria de ASSE

María Candelarias Campias Defensora Legal del Ministerio de Salud Pública de Corrientes

Roxana Hassan Subdirección del Hospital de Bella Unión

Claudia Campias equipo técnico del Gabinete de Salud Pública Área de Relaciones Internacionales de Corrientes

Hamilton Rodríguez de la Municipio de Barra do Quaraí

Dra. Claudia E. Campias
Médica Cirujana
M.P. 3340



